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牧 野

4 月 8 日，《宁波日报》 有两
篇报道政府部门借助互联网技术
开展工作的新闻：一篇是镇海区
在开展“环保督政问企”专项行
动中，成立片区“环保管家”微
信群，线上线下同步帮助企业解
决环保技术难题；另一篇是鄞州
区推出开评标的现场“微直播”
模式，把原来受区域限制的政府
服务转变为以智能终端为基础的
移动服务，方便了群众。

随 着 互 联 网 技 术 的 快 速 发
展，“互联网+”模式给人们生活
带来了极大便捷，各级政府也因
势利导，大量引进包括大数据、
微信等在内的各种技术手段，以
促进工作效率的提升。但必须认
识到，无论互联网技术怎样先
进，本质上仍是一种技术性工

具，要发挥其优势，仍然需要人
的主观能动性。镇海区、鄞州区
的做法，有一个共同特点，即新
技术实际上只是一种获取或发布
信息的载体，背后有大量实际工
作需要完成。

如镇海区环保局通过片区“环
保管家”微信群，向企业开放各种
咨询并提供相关资料，了解企业在
生产经营中碰到的问题和困难。但
要真正为企业提供实际有效的帮
助，单纯依赖微信群，显然是行不
通的。实际是，当地环保局派出专
业人士，多次上门为企业提供各种
服务，如到现场调查研究、帮助企
业落实整改方案等。

在政府工作中，要真正发挥
微信等互联网技术的优势，有赖
于各部门的探索和努力，且要注
意防止两种可能出现的倾向，一
是过于依赖互联网新技术，将其
当作解决问题的依靠；二是虽然
引进了新技术，但疏于管理，不
愿花力气研究如何将其与自身工
作结合，以取得最好成效，最终
成为一种摆设。

“互联网+”虽便捷，仍需人的努力六争攻坚 三年攀高

本报讯 （记者张燕 通讯员
余明霞 冯叶） 昨天上午，高速
公路云龙收费站出口，施工人员
正在对不平整路面进行铣刨。作
为公路“桥头跳车”整治重要内
容，高速公路互通、匝道等“跳
车”整治全面开展。

从上月 10 日奉化区 X320 大
滕线大成路二号桥“桥头跳车”
整治施工以来，一个月里，全市
交通部门已成功整治 70座桥梁的

“桥头跳车”问题，其中鄞州区、
宁海县、象山县共计 27座农村公
路“桥头跳车”整治完毕。

昨 天 上 午 ， 记 者 在 东 钱 湖
S215 省道凤凰大桥看到，该桥一
侧已铺上约两米宽的沥青，车辆
能平稳通过。东方巴士 660 司机
唐海方已经在这条线上开了 6 年
公交车。他说，整治以后经过凤
凰大桥就不用担心“跳车”了。

我市有 6000 多座公路桥梁，
经排查，其中 153 座存在“桥头
跳车”现象，尤其是高速公路进
出口匝道桥头接坡、高速公路互
通区匝道及建成周期不长的农村
公路软基路段等，比较容易出现

“桥头跳车”现象。
对于“桥头跳车”的桥梁，

交通公路部门对整治方案进行了
设计和优化。针对现役公路，养
护及治理分为四类：一类为一次
性加铺处治；二类为经常性加铺
处治；三类为因桥头软基需特殊
处治；四类为构造物病害引起的

“跳车”，计划通过“桥头跳车”
专项治理、大中修工程治理和危

桥改造方式实施。
根据整治行动方案，现行通

车路段采用加铺处置的点位将于
本 月 底 前 完 成 整 治 量 的 70% 左
右，其余路段结合路面大中修、
桥梁专项工程等按计划尽早完

成，年底前全市范围内动态消除
公路“桥头跳车”现象。

除了现役公路“桥头跳车”
整治，交通质监部门正在开展在
建公路“桥头跳车”质量通病防
范行动，要求公路建设项目交工

时桥头段路基压实度、弯沉合格
率 100%，路面平整度合格率 90%
以上，交、竣工时桥头沉降纵坡
差和工后沉降满足设计要求并符
合相关规定，不符合要求的一律
不得通过交、竣工验收。

近半公路“桥头跳车”整治完成
新建公路桥头段路基压实度合格率不达100%不予验收

高速公路云龙收费站出口，工作人员正在对沉降路面进行铣刨。 （张燕 摄）

本报讯 （记者沈孙晖 象山
记者站陈光曙 通讯员陈益） 昨
天上午，象山扩大有效投资重大
项目集中开工仪式在该县经济开
发区举行。

本 次 集 中 开 工 的 有 牦 牛 控
股面料生产、乌沙山电厂光伏
发电、置信智造谷、象山影视

学 院 工 程 等 16 个 项 目 ， 总 投
资 55 亿 元 ， 年 度 投 资 19.5 亿
元；其中以工业项目为主体的
产 业 投 资 项 目 有 10 个 ， 总 投
资 39.5 亿 元 ， 年 度 投 资 14 亿
元。

今年是象山实现工业“三年
求突破”、全域旅游新跨越、城

市品质大提升的关键之年。全县
牢牢抓住项目争速这个“牛鼻
子 ”， 集 中 力 量 抢 项 目 、 拼 项
目、推项目，尽最大努力破解各
类瓶颈制约。同时，通力协作抓
服务，将“最多跑一次”改革进
行到底，主动精准服务、全程跟
踪服务，努力打造最优的营商环

境。
今年第一季度，该县106个实

施类重点工程完成投资 18.76 亿
元，其中 5个项目实现开工建设；
43个重大前期项目有序开展前期工
作；9个市政府民生实事项目和36
个县政府民生实事项目有序推进
中。

总投资55亿元

象山16个重大项目昨集中开工

本报讯 （记者单玉紫枫 通
讯员何志超） 今年以来，我市实
际利用外资呈现大项目带动作用
明显、“一带一路”沿线国家投资
快速推进、产业结构进一步优化
等特点。一季度，全市实际使用
外 资 11.91 亿 美 元 ， 同 比 增 长
3.7%。

统计显示，一季度，全市新
设外商投资企业 119 家，总投资
26.67 亿 美 元 ， 合 同 利 用 外 资

13.38亿美元，较去年同期分别增
长11.2%、122%和68.6%。

大项目、好项目接踵而至。
今年1月，瑞典沃尔沃投资918万
美元，在杭州湾新区设立宁波时
空方程汽车技术有限公司，从事
汽车技术咨询，首期资金 459 万
美元已全部到位。外商投资企业
增资扩股和利润再投资规模进一
步扩大，1至3月，全市增资项目
41 个，合同利用外资增资 8.71 亿

美元，同比增长51.5%。
随着一系列招大引强举措的

实施，外资产业带动效应明显。1
至 3月，全市新批总投资超亿美元
项目 4 个，投资总额 7.5 亿美元，
合同外资 2.76 亿美元，同比分别
增长 100%、212.5%和 85.5%，产
业涵盖汽车零部件制造、集成电
路制造以及其他非金属矿物制造
等领域。截至目前，已有 58家境
外世界 500 强企业在我市投资兴

办129个项目（含分支机构）。
随着“一带一路”建设的深

入推进，沿线国家在我市投资增
速喜人。1 至 3 月，“一带一路”
沿线国家在宁波新设项目 34 个，
同比增长 183.3%，实到外资 3611
万美元，同比增长6.5倍。

市商务委相关负责人表示，
随着全国外资开放领域政策红利
的进一步释放，我市将力争延续
当前利用外资的良好势头。

大项目好项目接踵而至

一季度我市实到外资11.91亿美元

本报讯 （记者金鹭） 昨天下
午，宁波、杭州、深圳三地电商企业
代表云集鄞州南部商务区，宣告
2018电商武林大会正式拉开帷幕。

据 悉 ， 此 次 大 会 以 “ 新 机
遇、新融合、新势能”为主题，
由杭州市商务委、宁波市商务
委、中国 （宁波） 跨境电子商务
综合试验区管理办公室、鄞州区
政府牵头主办，旨在通过三地优
秀创业创新项目的交流、碰撞，
孵化电商新秀力量。

“深圳跨境电商创业创新氛围

浓厚，杭州代表了目前国内电商
发展的最高水平，宁波则以其雄
厚的制造基础和民营经济活力，
具备电商发展得天独厚的后发优
势。”市商务委相关负责人表示，
三座城市优势互补，将进一步推
动电商产业融合发展。

据悉，本届电商武林大会将
历时四个月，分为初创企业组、
跨境电商组、服务电商组和新锐
品牌组四大组别，最终评选出的
优秀项目将优先推送参加浙江省
全球电子商务创业创新大赛。

2018 电商武林大会开幕

本报讯 （记者包凌雁 通讯
员柯艳艳） 昨天，市安监局对外
发布“铸安一号”专项执法行动
情况：1月15日至3月31日，执法
人员共检查生产经营单位（场所）
2098 家，发现各类安全隐患 4581
项，发出限期整改指令书 1085份，
责令暂时停产停业 89 家，行政处
罚立案410起，罚款412万元，停产
整顿 1 家，警告 50 家，实施查封扣
押12家，移送司法机关6人。

“这次专项执法行动取得明显
成效，全市安全生产形势持续稳
定，工矿商贸企业发生生产安全
事 故 同 比 分 别 下 降 33.3% 、
29.4%，未发生较大及以上生产安
全事故。”市安监局负责人表示。

据悉，此次行动重点针对未
按规定进行安全生产教育培训、

非法销售烟花爆竹、违反安全生
产许可要求、隐患排查治理不彻
底、安全设备设施未有效运行、
安全警戒警示标志缺失、职业健
康体系不健全、承包商管理不到
位等突出问题，加大立案处罚力
度。各区县 （市） 中，余姚市、
鄞州区、慈溪市和象山县分别立
案 121、67、48、48 起，列前几
位。开发园区中，居前的是高新
区、大榭开发区和石化区，分别
立案5、2、2起。

专项执法行动开展过程中，
各地严格执行安全生产非法违法
行为等涉嫌犯罪案件移送规定，依
法惩治危害生产安全犯罪行为。各
区县（市）中，海曙区、余姚市、北仑
区处罚罚款金额分别为 74、68、58
万元，列前三位。

“铸安一号”安全执法成效显著
行政处罚立案410起，停产整顿1家

昨天上午，2018“竹农下山”竹生活文旅节在海曙区横街镇开
幕。本次文旅节活动围绕文旅、农旅、竹生活展开，让游客在吃喝
玩乐中，感受“竹笋之乡”横街独特的风土人情和深厚的历史文化
底蕴。在昨天的开幕式上，最大看点莫过于激动人心的“笋王争霸
赛”，最终，大雷村农户汪意宏捧出的一株重达 13.6 公斤的毛笋获封

“笋王”。 （陈朝霞/文 严龙 徐璐琼/摄）

竹笋之乡办起竹生活文旅节

本报记者 项一嵚
通讯员 洪建球 吴晓琳

办 公 室 里 文 件 成 堆 ， 讨 论
氛围热烈。“需要几亩地？怎么
设计厂区？我们会在红线范围
内根据你们的需求调整区里的
规划。”昨天上门服务的是奉化
区规划局的工作人员。瑞凌辐
射制冷超材料技术项目的团队
成 员 赶 紧 打 开 规 划 总 平 面 图 ，
把 需 求 提 出 来 ， 把 建 议 记 下
来。

今 年 年 初 ， 这 一 被 评 为
“2017 年度全球物理十大突破”

的尖端项目花落甬城。根据协
议，该公司计划在奉化设立国
家 级 节 能 环 保 产 业 创 新 研 究
院，并打造占地 160 亩的辐射制
冷技术产业园。领衔该项目的
美国科罗拉多大学终身教授杨
荣贵解释，降温薄膜可在反射
阳光的同时，以红外辐射的形
式将废热排出大气“窗口”之
外，“绝不再回到地球。”

奉化区多方协调，1 月上旬
迅速为团队找到了 9000平方米过
渡厂房，2 月 6 日又找到了用于
建设产业园的地块。但没想到的
是，3 月底，第三方评估公司在

实地调查后发现，过渡厂房不符
合生产线的高精度要求。区领导
再次牵头各部门上门服务，2 天
内找到了符合生产要求的新地
块，并排出新址上的项目审批
表。

项目尽快投产的计划能实现
吗？“大家都蛮拼的。”区审管办
主 任 王 存 辉 拿 出 一 张 “ 时 间
表”，上面列着审批各环节的时
间节点和相关部门，还有代办专
员进行全程跟踪指导。在这种

“绿波审批”新模式下，19 项审
批流程和土地招拍挂程序可以同
步进行。

创业团队习惯了全天待命的
工作节奏，政府部门则以“全程
跟跑”的速度并肩同行。发改、
经信、环保、水利、建设等部门
都为该项目设置了联络专员，只
要在“瑞凌厂房沟通群”群里留
言，或是打个电话，立即有人答
疑解惑。群里的 32位成员大部分
留言以“@”开头，串联起各部
门进行在线讨论，或者上门沟通
协调。

据悉，以该项目为试点，今
年奉化区审管办力争建立可复制
的项目跟踪代办机制，将投资项
目审批时间压缩在100天以内。

绿波审批、微信办公、全程跟跑……奉化全力跟进加速服务

为了世界级降温薄膜项目早日建成


